
 

佐藤 一博会長 

 皆様こんにちは。ズーム

参加の中村さん、羽田さん

こんにちは、よろしくお願

いします。 

 久世パストガバナーよう

こそお忙しい中お越しいた

だきましてありがとうございます。私などは亡くなっ

た父からいつも久世さんの話を良く聞いておりまし

た。私は住まいが浅間町だったものですから、久世さ

んのお店とは歩いてすぐ、数分の所に居りました。「久

世さんは凄いんだぞ、地区で一番偉いことをやってい

るんだ」と 20代 30代の頃の私はそんな言葉を記憶し

ております。ロータリーのメンバーに加えさせていた

だいてからも会うたびにいつも優しい言葉でお声を

かけていただいて、本当にありがたく思っております。

本日は卓話を楽しみにしておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 先週細淵ガバナーの公式訪問ということで、皆様の

ご協力をもちましてこれといったトラブルもなく滞

りなく終了させていただくことができました。まずも

って厚く御礼を申し上げます。細淵ガバナーからは

「南のメンバーは凄く聞く姿勢が真剣だ、卓話の間で

もクラブ協議会の中でもスマホをいじっているよう

な人は誰一人いなかった、皆が同じ方向を向いていて

すごく良い雰囲気の中でスケジュールが進行してい

って、良き気持ちでやらせていただいた」というお褒

めの言葉をいただきましたので、皆さんにお伝えさせ

ていただきます。どうもありがとうございました。 

 まだご存じない方もいらっしゃるかもしれません

が、米山奨学生のサイラさんが無事東北大学大学院に

合格されたということです。今学業が忙しいようで例

会に出られない日もあったりしておりますが、再来週

の夜間例会に出席するということですので、皆さんお

めでとうの一言をぜひとも声掛けいただければと思

います。 

 公益財団法人米山記念奨学会

より第 30 回米山功労クラブとい

うことで感謝状をいただきまし

た、ご報告いたします。 

 本日は例会後に理事会もございますので、スムース

な進行に皆さんご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

斉藤 博一副会長 

久世 晴雅様（第 2770地区パストガバナー 

大宮中央RC） 

2022-2023 年度RI テーマ「イマジン ロータリー」 

（ IMAGINE ROTARY ） 

大宮南RC 運営方針 「45 年の歩みに感謝！ 

～様々な活動をより一層充実させ、歴史の襷をつなぎ続けよう～」 
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 渋谷 佳孝会員 

 久しぶりの出席となります、

市会議員の渋谷佳孝でございま

す。先週の公式訪問は議会が始

まって 2日目だったため出席が

叶わず申し訳ございませんでし

た。今日は久世パストガバナー

のご講演ということで何としても参加しようという

ことで参加させていただいております。久世会長が

率いる「東口まちづくり推進協議会（OEC）」という

団体にも所属させていただいて様々な勉強をさせて

いただき、またご指導をいただいております。大宮

の東口も含め大宮のまちづくりも目に見えて進んで

きている状況ではございますけれども、大変大きな

事業である「大宮駅グランドセントラルステーショ

ン化構想」が着々と議論は進んでいる状態でござい

ますが、来年再来年に向けての都市計画決定の中で

様々なご意見を合意形成をしていくところが大変難

題でございまして、今数々の会議をしているところ

でございます。是非皆様方にも忌憚のないご意見を

いただきたいと思っております。今年 4月 28日に苦

節 11年ようやく 2/3の議決を取ることができたのは

市庁舎移転問題でした。決まったからにはこれから

はさいたまの発展を協力してやっていこうという議

会の体制をしっかり築きたいと思っております。市

庁舎は約 9年後市政 30周年の時に引っ越しして同時

にお祝いをしていこうというところで、今基本計画

から入って行くという状況です。皆様楽しみにして

いただければと思います。場所はさいたま新都心駅

東口シマムラ本社ビル裏手に建つ予定です。これか

らしっかり頑張っていきたいと思いますので、大宮

南ロータリークラブの皆様方のお力添えと引き続き

のご支援ご指導をお願いしたいと存じますので、今

後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

 

塚田 拓也幹事 

☆クラブより 

・「ハイライトよねやま」回覧 

☆地区より 

・「世界ポリオデーイベント フォトコンテスト」 

写真のテーマ：ポリオ根絶の想いを全国のロータ 

リアン、写真を見る人達にイベントを伝えるショ 

ットやシーン 

 締切：2022年 10月 31日 

  

 

ロータリー温故知新 

久世 晴雅様 

 単独で南クラブに来て話をす

るのは多分初めてです。IMや

式典の時にはご挨拶させていた

だいて皆さんの前では話してい

るのですけれども、クラブ訪問

は私がガバナーの時以来だとい

うことで 25年経っています。これは大宮南 RCのガ

バナー当時の資料です。これを開いてみましたら矢

崎会長の下に溝口幹事でのクラブ訪問をし、67名の

大変大きなクラブでした。その年に創立 20周年の式

典がありまして、その時の挨拶もここに載っており

ました。今日はよろしくお願いいたします。 

 会長、公式訪問はいかがでしたか？ 会長の一番

のイベントですね。細淵ガバナーは歴代のガバナー

の中でも優秀なガバナーだったのではないでしょう

か。素晴らしい方で浦和 RCの所属でありますからそ

れなりの勉強をされ、インターナショナルな方です

から世界情勢を含めた視野を持った方で、非常に分

かりやすい話をしてくれるガバナーだと私も思って

います。 

 RI会長の代理は大変なのでずっと断っておりまし

たが、濱野年度の次の年に RIからのメール 1本で神

戸での代理を簡単に承諾してしまいました。2680地

区は当地区以上にパストガバナーの多い、世界に名

だたる人たちがいるところで、そこに行って RI会長

代理として色々な話をしました。その中で「多様性

とはどう思いますか」という質問を受け、女性会員

が多くいる会合に入って「多様性についてはこれか

らのロータリーは皆さんでなかったら務まらないで

しょう」と褒め称えて挨拶をしたことを覚えていま

す。今ロータリーで DEIの言っていることは、ロー

タリーを存続して行くためには男性ばかりではなく

女性のロータリアンが必要だろうということで、そ

の証拠がカナダから出た初の女性会長であり、来年

は男性の会長ですが、再来年は女性会長がすでに決

まっております。 



 ロータリーとは人作りの場であります。ロータリ

ーに入ったことによって色々な交流をし、その中で

色々な活動をする、そのことが大切なことでありま

す。地域社会あるいは国際社会で奉仕活動を通じ

て、色々な問題について取り組んで行くことが必要

かと思います。 

ロータリーは何故 100年も続いたか、第 1は奉仕

の理念が確立されていたからです。友情を深め自分

の職業に自信を持ち、そして国際人であること。根

本は職業に自信を持ち、奉仕の理念を持って運動し

てきたのが第一の理由です。第２はやはり職業奉仕

を徹底して職業を通じて社会に貢献し人のために役

立つことをしてきたことです。第３番目はロータリ

ー財団です。会費の中からの財源ではなく会費以外

に奉仕のためのお金を皆様方が提供してくれる事で

ロータリー財団が営まれております。４番目は人事

が単年度であることです。単年度内に事業を仕上げ

よう、とその年度の会長が燃えることができます。

何年も同じ人では続きません。単年度であったとい

うことが継続の理由の一つであろうと思います。 

 ロータリーには危機が何度かありました。1906年

～1910年に起きた「親睦と奉仕をめぐる危機」これ

が第 1の危機。親睦と相互扶助だけでなく、社会奉

仕の概念を導入しようということになりました。シ

カゴに公衆便所を建設したことが最初の社会奉仕で

す。第 2の危機は、1922～23年に起きた「奉仕活動

の実践をめぐる論争」で職業奉仕派と社会奉仕派に

分かれ大論争になりました。そこで 1923年の国際大

会で「23-24」社会奉仕に関する声明が生まれまし

た。この哲学が「超我の奉仕」ということであり、

He Profits Most who Serves Best「最もよく奉仕す

るもの、最も良く報われる」現在も続いています。

第 3の危機は 1929年のウォール街の株の大暴落に端

を発して世界恐慌から第 2次大戦にかけてです。第

4の危機は、1996年を境に会員減少の一途をたど

り、21世紀に突入した現在、国際ロータリーとして

も大きな危機感を持っております。私がガバナーの

年度 1997年の会員数は当地区 3,850人、今年度 7月

1日現在会員数は 2,313人、約 1,500人の減少で

す。今皆さん方に是非お願いしたいことは会員増強

です。皆さんそれぞれ

どなたかに紹介されて

ロータリーに入会され

ました。ですからその

お礼に皆さんもどなたかをロータリーに紹介して下

さい。こうした会員増強があるからこそロータリー

は今まで続いてきたのです。プラスするならば第 5

の危機は東日本大震災、新型コロナ感染症、ロシア

によるウクライナ侵攻、又異常気象、SDGS等でしょ

うか。今ロータリーは大変厳しい状況にあることを

自覚しなければならないのではないでしょうか。 

＜今ライフワークとして取り組んでいる大宮駅周辺の開発 

について説明が行われる＞ 

 

・（久世晴雅パストガバナー） 

・久世パスト本日卓話ありがとうございます（黒臼ガ 

バナー補佐） 

・今日は久世パストガバナー貴重なお話しありがと

うございました（小平ガバナー補佐幹事） 

・久世パストガバナー本日は卓話ありがとうござい

ました（佐藤一）・久世パストガバナー卓話ありがと

うございました（塚田）・久世様卓話ありがとうござ

います（斉藤）・久世様卓話ありがとうございました

（宗像）・久世様ありがとうございます（佐藤誠）・久

世パストガバナーようこそ‼卓話ありがとうござい

ました（柴田）・久世さんお話ありがとうございまし

た（阪）・久世パストガバナーご講演ありがとうござ

います（渋谷）・久世パストガバ 

ナーようこそいらっしゃいました。今日は卓話ありが

とうございました（橋本）・久世さんのご活躍ご祈念

申し上げます（山崎）・サイラのお祝いの会はまた別

途ご案内致します（山本か）・（野本、高橋満、奥隅、

阿部） 

 

 
会員数38名  出席者数25名  出席率67.57％ 

欠席した免除適用を受けた会員数 1名 

 ニコニコBOX               ￥20,000                                            

 

                  
本日の司会者            野本 悦子SAA                                            

本日の撮影者    高橋 満広公共イメージ推進委員長 

                  


